
 

 

臺北市私立延平高級中學 

112學年度學生家長會第ㄧ次會員代表大會 會議記錄 

 

一、會議時間：113年 3月 22日(星期五) 晚上 6:30 

二、會議地點：延平中學綜合大樓一樓視聽教室 

三、會議主席：蔡東螢 會長 

四、會議司儀：劉惠雲 委員      

五、會議記錄：陳慈怡 副幹事長 

六、出席人員：會長、執行長、副會長、常委、委員、班級代表 

七、列席貴賓：董事長、校長、榮譽會長、榮譽顧問、教務主任、學務主任、 

總務主任、輔導室主任 

八、會議議程： 

(ㄧ) 主席致詞 (應出席人數 120 人,實際出席人數 87 人)  

敬愛的董事長、校長、榮譽會長、榮譽顧問、教務主任、學務主任、總務

主任、輔導室主任、各位家代大家好！ 

恭喜延平在施校長的領導下，今年學測大放異彩、國中部新生招生熱烈。

今年家長會除了例行的會務之外，這學期新增： 

(1) 導護志工招募，希望大家踴躍報名參加  

(2) 協助國高中聯合謝師宴的整合。 

本學期輔導室書審甄選，不論在推薦邀請教授或志工支援，需要大家的協

助，請大家多多共襄盛舉。 

 

(二) 校長致詞 

    陳董事長、會長、榮譽會長、各位家長代表、行政代表大家好。 

3/20國中新生報考人數 3832位，代表延平的辦學受到各方的肯定。校方

從每位家長代表那邊收到的意見都會陸續解決。任何的意見可以透過家長

會、會長或是校長信箱傳達給校方知悉，學校行政單位只要知道家長的意

見都會盡快積極處理。 

 

(三) 董事長致詞 

今天是我以董事長身份參加最後一次延平活動，把孩子教好、平安比成績

更重要。校長八個月來表現很好。未來祝福大家都能正面思考、心想事



 

 

成。我將捐出我在董事會期間所有出席費 25萬給家長會 10萬、教師會 10

萬、學校急難救助基金 5萬元，未來也會持續支助延平低收入戶或有急難

需求的學生。 

 

東螢會長：感謝董事長每年都贊助家長會 10萬元。覺修宮也每年提供家長

會舉辦延平考生祈福大會，延平考生成績表現非常亮眼，感謝董事長。 

 

(四) 通過本次會議議程：全體會員通過。 

 

(五) 會務報告：如附件一 

1. 學務處會務報告：聖文執行長 

上學期開始導護志工招募與站崗。台灣大車隊共乘路線媒合，本學期會

繼續進行。 

2. 教務處會務報告：瑞貞副會長 

⚫ 快閃加油團：上學期 2次幫留校夜讀的孩子送上暖心點心。 

⚫ 四月書審：需要更多的志工家長踴躍參加，書審經費支出由家長會

支出。 

⚫ 免學費政策說明：免學費僅是學費部分，雜費等仍需要繳納。全面

免學雜費，對私校單獨招生管道是不在補助範圍內。免試直升有 188

個名額。 

⚫ 國九夜自習訂餐：家長會今年協助與學校值班的教師同仁共同辦理，

學生反饋良好，期待下學期有更多元選擇。 

⚫ 教務處持續嘗試更多校外走察活動，對於未來升學學習歷程有更多

幫助。 

3. 總務處會務報告：美玲副會長 

⚫ 本大樓藝文走廊修復持續進行。預計 5月完成。 

⚫ 學生校園安全、環境衛生例如蜂窩事件，總務處立即提報相關單位

處理，東螢會長得知後隨即聯繫讓相關單位即時摘除蜂窩，給孩子

們一個安全的學習環境。 

⚫ 營養午餐：上學期進行兩次稽核，本學期也規劃 2次監廚。家長們

反應的問題，也都立即要求廚房改善。 

 



 

 

4. 輔導室會務報告：敏錡副會長 

輔導室與家長會協同舉辦 

⚫ 高三送包高粽 

⚫ 覺修宮祈福法會 

⚫ 3/6~9邀請升學輔導名師劉駿豪老師協助高三 1對 1升學諮詢活動。 

⚫ 感謝家長志工們的支援協助。後續書審面試部分，也請多多支援。 

 

東螢會長補充說明：劉駿豪老師只幫延平與師大附中學生進行 1對 1諮

詢，同時贈與高三考生升學寶典。七月份指考後，也會再度邀請劉駿豪

老師來 1對 1諮詢。 

 

5. 社團活動：信詮副會長 

延平學生不只學業表現優異，家長會已贊助了 4萬多在學生公益、社團

活動等。在校慶抽獎活動，本學年家長會共提供 20萬獎品贊助，未來請

大家多多支持，讓更多學生可以獲獎。 

 

(六) 提案討論 

案由一：建立 eClass 系統取代現有的即時通 (提案人：304楊雅惠家代)  

說   明：未來學校的宣達事項、學生請假、成績單、學生&家長需簽署的

表格文件，皆可在線上進行。7；55前打電話請假，如果有 eClass 比較方

便。有學生、家長、校方的介面，任何表單都可以在線上簽署。 

 

圖書館主任說明回覆： eClass功能如下:可透過 App隨時查閱學校最新消息

或小組消息、電子通告、電子聯絡簿、行事曆，可以取代目前 Line@，將編

列下年度預算建構，到時依功能可應用方式來做親師生互動使用 

 

學務主任補充說明：上學期已經接洽 eClass，因為目前還不能跟校務行政系

統結合，目前正在努力。目前確認電子通告、通知單可以在線上簽署。將編

列預算預計新學年度可啟用。 

 

決議：校方已編列預算，預計新學年可啟用。 

  



 

 

案由二：高三模擬書審、面試能否按學生志願更細分？(提案人：305邱慧

珍家代)  

說 明：上一次家代會議已有高三家代提出，模擬面試的各教授科系，是 

否能按照孩子們的志願安排的更細一點！  

 

輔導主任說明回覆：媒合學生及教授，先以學生志願為主，然後考慮教

授、其次才是學群，今年會努力邀請。 

 

東螢會長補充說明：我們會視學生科系來安排，請各位家長利用人脈邀請

教授。 

 

決議：校方與家長會盡全力安排符合學生志願科系的教授協助。 

 

案由三：討論直升免學費 (提案人：701尤文玖家代)  

說  明：想請問家長會，對於很多家長爭取私立高中直升免學費，又去附

議又是抗議不公平的，家長會及學校的態度立場為何，這樣對於之後的直

升名額會有影響嗎？ 

 

教務主任說明回覆：學校單獨招生係因免試直升僅提供不超過名額50%， 

以113年為例僅能118位，在高升學率的私校只能走單獨招生。選擇直升最

大的優勢是不用浪費國9的時間。學校考量直升也有提供直升獎金補助及書

卷獎的資源給直升班同學。 

 

東螢會長補充說明：據了解目前知名私中部分有意見的以東山高中家長為

主，發起提案修法連署人數也不理想。我個人會將這部分的學費當作是對

小孩的投資，讓直升班的學程可以延續。 

 

提案人-701尤文玖家代：了解學校立場、無異議。 

 

決議：提案家長及全數家長均了解學校立場無異議，願意配合學校。 

  



 

 

  

案由四：營養午餐份量少嫌不足 (提案人：702陳芳君家代)  

說 明：孩子們時常因為盛飯順序較後面，就已經分不到肉品；又或是已

經排在前段盛飯，肉品份量依然過少。 

 

總務主任說明回覆：桶餐業者依照班級人數數量提供餐點數量，702問題已

向業者反應增量，並要求業者隨時機動調整各班餐點量。本大樓與新大樓 1

樓有額外準備備餐量各 40份，學生也可以自行前往取餐。也會提醒導師觀

察班上用餐狀況，有問題立即反應。 

 

決議：總務處已反應給業者增量，若班級或學生仍有不足可在用餐時間前

往一樓再行取餐。 

 

案由五：明年國二歷史課減少之對應方案 (提案人：709劉惠雲委員)  

說  明：明年國二的歷史課減少成一週一堂，想了解學校有沒有相對應的

方案 

 

教務主任說明回覆：部定課綱每學期就是一節。教育局要求不可以上第九

節。學校因應方案，國二減少的課程時數會增加在暑期輔導、九年級輔導

課、外考班會增加社會節數。九年級直升班是 2節。課程安排絕對充實，

不會耽誤孩子的學習，請家長放心。 

 

決議：校方課程規劃一定考量學生全面需求，請家長放心。 

  



 

 

 

案由六：裝修本大樓地下室二間晤談室與一間卷卡合一室，建請家長會補

助經費，提請審議。(提案單位：總務處) 

說 明：目前本大樓有二間晤談室與一間卷卡合一室，因為位處本大樓地

下室，環境原有設施影響空氣與環境品質，內外陳設單一陳舊，不

符合諮商輔導、親師溝通、學習輔導的環境場域的需求，建議進行

裝修更新。親師溝通、學習輔導是現在教育現場非常重要的一環，

老師對學生的及時輔導與親師間的正向、良性溝通更顯重要，學校

若能提供一友善溫暖的環境，對整體過程順暢度必有加分效果。建

議能重新規劃社計提供合宜的空間。同時針對晤談室外的走廊也一

併規劃，去除不必要的舊式天花板與設施，可挑高室內空間感，美

化環境，使整體內外空間協調一致，同時兼具美感教育自然融入境

育之中。建請家長會補助相關經費，以利展開相關作業。 

 

總務主任補充說明：校長提醒，晤談室改裝應注意避免有不適當的燈飾或

佈置物，以免被用來當成攻擊的工具。預估裝修預算56萬。另外，藝文走

廊部分已於上週開始動工，將利用假日進行裝修，預計全中運期間也會到

校施工，4月底完工。 

 

學務主任補充說明：全中運4天，國9外考班已有兩班904、905提出申請到

校自習，需注意不影響外考班自習。 

 

904吳宜恬家代發言：已安排全中運期間四天到校自習，希望工程噪音不要

影響學生自習。 

 

東螢會長補充說明：全中運期間請廠商不要到校施工，不要影響到外考班

同學自習。藝文走廊可以延後2週完工，請總務處配合。另外晤談室裝修時

間，須特別留意學生們的出入安全。建議在假日期間裝修，平日上課期間

須將周圍環境妥善管理， 

 

決  議：全數無異議鼓掌通過本次晤談室裝修預算56萬，動用累積餘絀支

付。 

 

 



 

 

案由七：建請補助本校112學年度召開校事會議所需支用之相關經費。(提案

單位：校長室)  

說 明： 

(一) 教師法於109年6月28日修法通過，修訂「高級中等以下學校教師解聘

不續聘停聘或資遣辦法」，其中第4條學校接獲檢舉或知悉教師疑似有第二

條第四款情形，應於知悉五日內召開校園事件處理會議（以下簡稱校事會

議）審議。 

(二) 本校自112學年度起依規定召開幾案校事會議，執行會議所需之專家

出席費、聽寫逐字稿費與律師調查報告費等所費不貲，然因未及於111學年

度編列預算，以致流用其他經費，造成預算支用緊絀。 

(三)建請家長會補助本學年度本項工作經費，以利校務推動。 

 

學務主任補充說明：只要是1999通報的事件，經由教育局轉知的就必須透

過校事會議。因此會希望家長們能直接先透過與學校行政溝通管道反應問

題，可得到最快速的回覆與處理。 

 

東螢會長補充說明：家代、家長們如果對學校有任何事情想要反應，都可

以跟學校、家長會長、執行長溝通。 

 

校長補充說明：校事會議召開有規定，是不得已才會開。校事會議必須有

第三方專業律師或學者參加，有經費需求。平常有任何事都可以溝通協

調，家長們透過校方行政各種管道、導師、校長信箱。家代們也可透過會

長轉達問題或需求。孩子們若有很多擔心的事，也可以找校長聊聊或打電

話都可以。 

806翁曉筱佩家代發言：不知道校事會議要花錢，校方可以先跟家長們說

明。 

 

教務主任補充說明：分機2201，溝通管道一定暢通。家長們若有問題，請

與我聯繫反應。 

 

決  議：通過本學年家長會贊助校事會議工作經費，採實支實銷方式補

助，上限25萬元，動用累積餘絀支付。 

 



 

 

(七)臨時動議 

提案ㄧ：去年會考考場事件校譽被誤傳，校方似乎沒有回應。(提案人：

911許禔洧家代) 

 

學務主任說明：學校去年立即有向試務中心澄清，證實沒有任何影響考生

的情形。校方因為不想讓媒體外界繼續渲染，採取不特意澄清，讓時間沖

淡一切。這次會考校長特別交代，並請各班導師要隨班督導，提醒學生。 

 

決議：校方去年立即向試務中心澄清確認，本校學生試場表現良好，並未

如媒體訛傳；今年會考，校長指示請各班導師隨班督導，陪伴學生應考。 

 

提案二：701班上燈罩掉下來兩次、天花板有裂縫，有向家長會、總務處反

應，想了解目前進度。 （提案人：701廖淑琪家代) 

 

總務主任說明：已有進班確認並已修繕完成。針對天花板裂縫也已經列入

處理事項。總務處每年都會安排各項檢修計畫。針對臨時的班級修繕，導

師、學生都可以到總務處簿本登記，校內木工、技工能處理部分會立即修

繕，若狀況比較嚴重，會盡快委外找合作協力廠商利用假日到校處理。 

 

東螢會長補充說明：若家長、學生有任何修繕反應，希望總務處都可以最

快速度立即處理。 

 

決議：針對 701天花板已修繕完成，並將裂縫列入排修，針對校內各處也

安排檢修計畫，若班級隨時有任何需要修繕，皆可隨時向總務處登記報

修。 

  



 

 

 

提案三：圖書館違規『記點』管理辦法(書面提交提案人：901家代邱于庭) 

 

說明：目前圖書館違規記點是採取『累積』點數的方式，舉例來說：該生 

在 2/16第一次違規被記點一次，於 3/29第二次違規又被記點一次，則該

生累積了兩次違規記點，將被『停權』兩週。是否可以改成每個月一號就

將上個月的違規全部『歸零』？進入圖書館刷卡是學生的責任，但有時真

的會忘記，就如同每天學校上學時的刷卡，學校都會給五次的機會才記警

告。圖書館的夜自習時段對很多孩子來真的很重要，是否能將圖書館的違

規記點於每個月月底時全部清掉，下個月再從新開始計算呢？ 

 

 

圖書館主任說明回覆：未依規定刷卡只是違規記點的其中一項，為維持自

習秩序，不建議更改規定，但對於未帶卡或忘刷同學同意彈性處理，可留

前面 2桌暫留區自習，待停權期滿。 

 

   決議：為維持圖書館自習秩序，未帶卡或忘刷同學，仍可於圖書館暫留區

自習，待停權期兩周期滿，可再行預約。 

  



 

 

附件一  112年度會務報告 

時 間 辦 理 事 項 

112.9.25 協助辦理【國高一新生健檢活動】。協助校方引導學生就位、維

持學生秩序及檢查資料表發放等工作。高一新生因需空腹抽血檢

查，家長會特別準備有牛奶，豆漿，麵包等食物，為檢查後的學

生補充體力。家長會志工團動員 60位家長志工協助，共計有 68

人次服務。  
112.9.28 112學年度第一次家長代表大會，選舉家長會長、副會長、委

員、出席各項會議代表，召開第一次家長委員會。 

112.10.7 高三學測破百誓師活動，家長會致贈每位高三同學義美「包糕

粽」餐盒，表達家長會對學子們的祝福與加油，期盼每位同學都

能考上理想校系。 

112.10.25~ 

112.11.1  

為瞭解教師及學生午餐供應廠商之衛生管理，以保障師生用餐安

全，分別於 112年 10月 25日、11月 1日二天，由校方及午餐供

應委員會成員(家長會、教師會及學生會代表)對學生午餐供應廠

商天仁餐盒有限公司及榮彬食品有限公司進行訪視，訪視項目包

含從業員工衛生管理、廢棄物處理與病媒管制、作業場所設施規

劃、維護與管理、用水衛生與洗手及其設備的管理、食品及其原

料之採購、驗收、處理及貯存、食品烹調與製備的衛生管理、配

膳與包裝的衛生管理等，訪查結果均符合規定。 

112.10.27  召開 112學年度第二次家長委員會議。討論校慶園遊會募款攤位

工作分配及頒發委員當選證書及顧問聘書，並感謝各位委員愛心

捐款。  112.11.22 協助辦理全校師生【流感疫苗接種】。協助校方引導學生就位、

維持學生秩序及檢查資料表發放等工作。家長會志工團動員 33

位家長志工協助，共計有 36人次服務。 

112.11.11  延平 77週年校慶慶祝活動，家長會提供約 20萬元獎品供學生摸

彩，主要獎項有 IPAD、禮卷、脚踏車..等等，含學校贈品共

1000多個奬。  

112.11.11  延平 77週年校慶慶祝活動，教職員餐會聯歡，家長會除提供摸彩

禮金獎品 20萬元外，與會參加餐敍的家長會幹部，也加碼贊助教

職員工摸彩禮金。  

112.11.12  延平 77週年校慶園遊會，家長會設置募款攤位，希望大家捐款解

囊學生活動經費，家長會也提供多元化的贈品回贈家長，感謝家長

們的愛心捐款，共計有 43人協助服務，捐款金額 354500元。  

112.12.8 國高一新生心臟病篩選，家長會支援 4名志工。 

112.12.22  召開 112學年度第三次家長委員會議，討論下學期工作方案。 



 

 

112.12.23 家長會致贈本屆國三、高三畢業同學紀念禮品（行動電源）。 

113.12.27 台北覺修宮特地為延平考生舉辦【大學學科能力測驗祈福法

會】。由施雅慧校長、蔡東螢會長、王聖文執行長等家長會幹

部，以及高三家長們一同為 371名同學祈福。祈福儀式由法師恭

讀「延平中學功名晉升啟智法會吉祥疏文」，並帶領著考生家長

誦經祈福，祈請文昌帝君，護佑考試順利、金榜題名。  

113.3.6~9 家長會邀請升學輔導名師劉駿豪先生到校，分三個場次，為高三

同學【舉辦一對一大學申請入學選填志願諮詢面談】，讓同學對

大學科系選填有更進一步了解，期許大家都能考上理想學校，家

長會志工團動員 21 位家長志工協助服務。 

 

  



 

 

112學年度家長會委員、班級代表捐款芳名錄 

職稱 姓名 金額 職稱 姓名 金額 職稱 姓名 金額 

董事長 陳忠源 12,000  醫學顧問 藍胄進 20,000  委員 陳文香 20,000  

會長 蔡東螢 211,000  醫學顧問 張必正 37,000  委員 陳嬿輿 20,000  

執行長 王聖文 81,000  委員 周泰成 30,000  委員 吳冠昀 20,000  

榮譽會長 陳柏亘 50,000  委員 陳佩君 30,000  班級代表 蕭欣怡 8,000 

榮譽會長 黃秋梓 50,000  委員 梁元貞 30,000  班級代表 陳佩㚬 6,000 

副會長 盧美玲 51,000  委員 張鴻福 20,000  班級代表 葉書含 5,000 

副會長 邱敏琦 51,000  委員 姜若蘭 20,000  班級代表 黃翎墐 5,000 

副會長 辜信銓 50,000  委員 邱慧珍 20,000  班級代表 王郁惠 3,000 

副會長 張君平 50,000  委員 陳玟妤 20,000  班級代表 江曉雯 3,000 

副會長 徐瑞貞 50,000  委員 黃美嘉 30,000  班級代表 蕭青格 3,000 

常務委員 陳如瑩 31,000  委員 林唯薴 20,000  班級代表 簡至寧 3,000 

常務委員 張志誠 31,000  委員 陳家馴 20,000  班級代表 陳惠美 1,000 

常務委員 宋茵紫 30,000  委員 劉惠雲 20,000    1,272,000  

榮譽顧問 魏雅瓶 50,000  委員 王珮茹 20,000     

榮譽顧問 呂紹薇 20,000  委員 林凱玲 20,000     

112學年度家長捐款芳名錄 

姓名 捐款金額 姓名 捐款金額 姓名 捐款金額 姓名 捐款金額 姓名 捐款金額 

鄭惟中 100,000 劉三奇 10,000 高源凱 3,000 朱廷懿 2,000 陳俊良 1,000 

胡美華 30,000 鄧光容 10,000 許玄堂 3,000 薛雅倩 2,000 傅鈺惠 1,000 

洪偲媚 20,000 詹貴如 8,000 陳宏杰 3,000 黎思青 1,500 馮家熙 1,000 

梁光輝 20,000 彭成桓 5,000 陳冠權 3,000 朱育瑩 1,000 黃心怡 1,000 

蔡嘉慶 11,000 黃萬騰 5,000 陳建昌 3,000 周至倫 1,000 黃品澐 1,000 

李明齡 10,000 廖秀娟 5,000 陳婉琪 3,000 林怡欣 1,000 楊伯仲 1,000 

沈宜靜 10,000 鍾瑋玲 4,000 陳華如 3,000 林家溱 1,000 詹婷婷 1,000 

林財印 10,000 吳東陽 3,000 曾思超 3,000 林裕盛 1,000 蔡仁捷 1,000 

林鈺琳 10,000 呂依潔 3,000 黃健豪 3,000 林靜怡 1,000 錢小妹 1,000 

陳怡如 10,000 林志昌 3,000 黃國巡 3,000 紀玉鳳 1,000 薛曉琦 1,000 

陳美玲 10,000 林俊雄 3,000 楊婉琪 3,000 高國維 1,000 龔冠華 1,000 

陳慈怡 10,000 林晉聲 3,000 駱心淑 3,000 畢彥楨 1,000 總計 408,500 

黃琳舒 10,000 俞聖倩 3,000 簡麗蓉 3,000 莊芳霖 1,000   

楊智迪 10,000 洪松聖 3,000 羅允忠 3,000 許孝成 1,000   

 


